
平成３０年９月２０日（木）１８時００分～　◆会場　六倉児童館　   参加者◆１９人（男性１６人・女性３人）

町側出席者◆小野澤町長、吉川副町長、佐藤教育長、小野澤総務部長、志村民生部長、柏木環境経済部長、家城建設部長、山田教育次長、石川消防長、

意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

1

第１号公園・第２号公園の照明が、樹木に遮ら
れて暗くなっています。枝下ろしを毎年きちんと
やってほしい。また、照明の位置を低くするなり
対応を。２号公園は特にひどいです。

樹木の伐採・剪定は順次行ってるところですが、公園という
こともありますので、しっかり取り組みをしていきます。（町
長）

スポーツ・文化
振興課

同左

2

第１号公園北側の門（トリム広場付近）は、１ｍ
ほど開いているだけとなっています。ベビー
カーや子供連れ、子供の自転車が安全に通行
できるよう、もっと開いて有効活用してくださ
い。隣の鉄塔敷地からの雑草も茂っています。

スポーツ・文化
振興課

同左

3

第１号公園に設置の椅子２基が壊されており、
修理後にまた壊され、その後、撤去されまし
た。補充をしないのか問い合わせたら「あれは
過剰設備でした」との答えでした。トリム広場の
整備をするのであれば、併せて椅子の数も検
討してほしい。

スポーツ・文化
振興課

同左

4

鉄道の延伸の関係はどうなっていますか。現
在の状況を教えてほしい。

小田急多摩線の延伸につきましては、平成２８年２月の、国
の交通計画審議会の答申では、唐木田～上溝は延伸をし
ていくという位置づけになりました。そこから先は、当初は答
申に含まれていませんでしたが、働きかけにより、上溝以西
は上溝までの工事の進捗状況を見ながら検討するという文
言が加わりました。引き続き、近隣の自治体や県、国と連携
を図りながら、延伸促進の取り組みを進めていきます。（町
長）

企画政策課 同左

5

新宿アルタビジョンと川崎競馬場でのシティ
セールス事業は、今後も継続して行っていくの
ですか。

アルタビジョンでは町のＰＲ動画を放映したほか、川崎競馬
場には私も出向きまして、優勝騎手や馬主の方に愛川ブラ
ンド認定品をお贈りするなどＰＲを行いました。競馬場には
３，０００～４，０００人の観客が集まっていて、ＰＲ効果が出
ているかと思っています。今年度から始めた事業ですので、
継続については効果を検証しながら検討していきます。（町
長）

総務課 同左

平成３０年度　ふれあいファミリアミーティング報告書　（六倉区）

行政区出席者◆平川区長ほか

　　　　　小川企画政策課長、和田総務課長、総務課広報・シティセールス班（高橋・油井）

年内にはトリム広場の整備工事を行いますので、併せて検
討を行い、安全にご利用いただけるような形にしたいと思い
ます。（町長）



意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

6

英語指導助手の派遣を田代小学校で行ってい
るようですが、これは全小・中学校に広げてい
くのですか。

英語指導助手は、今年度から小学校の人数を２人に増やし
て６校を担っており、これに中学校の１人を加えた計３人
で、全９校をカバーしています。今年度からの新しい学習指
導要領の先行実施により、小学３・４年生でも外国語活動
が始まっていますが、町では１年生から英語活動を実施す
るなど、力を入れています。（教育長）

指導室 同左

7

結婚新生活費用助成は、３０万円の助成を
行っていますが、コストに見合った効果が出て
いるのですか。

平成２９年度から助成を開始しまして、これまでに１２件の
申請があり、約２３０万円を助成しています。まだ開始した
ばかりの事業ですので、効果を見極めながら今後について
考えていきます。（町長）

子育て支援課 同左

8

半原水源地跡地利用は、費用がどのくらいか
かるのですか。また、採算はとれるのですか。

水源地の跡地利用につきましては、基本構想を策定し、皆
さまのご意見をいただいて基本計画を策定したところです
が、引き続き県などと調整が必要で、事業の規模が確定し
ていません。このため、費用がどのくらいかかるというの
は、まだお伝えできる段階ではありませんが、採算性につき
ましては、コンサルによるキャッシュフローのシミュレーショ
ンでは黒字が見込めるということになっています。（町長）

企画政策課 同左

9

現在、町にはごみ処理場がありませんが、今
後も厚木市に任せる形でよいのでしょうか。

ごみ処理につきましては、愛川町、厚木市、清川村で「厚木
愛甲環境施設組合」を設立し、厚木市金田の処理場で焼却
を行っています。今後も、組合による３市町村共同での処理
を続けることとなりますので、町内に処理場を造ることは考
えておりません。（町長）

環境課 同左

10

圏央道の相模原・愛川インターチェンジが開通
しましたが、町内の道路にインターを案内する
道路標識がありません。一本松交差点などに
設置した方がいいのではないでしょうか。

以前から、一本松付近に標識を設置するよう、国へ要望し
ていますが、交通量が少ないため設置には至っていませ
ん。引き続き国へ要望を続けていきます。（町長）

道路課 同左

11

県道６５号の「愛川郵便局入口」交差点は、中
津方面から右折する車で混雑します。右折
レーンを設けてください。

県へ要望を行っています。引き続き、強く要望をしていきま
す。（町長）

道路課 同左

12

エフエムさがみと防災協定を結んでいるという
ことですが、町内での聴取率を上げるため、看
板を設置してはどうでしょうか。

エフエムさがみ（８３．９ＭＨｚ）を知らない方もいるかと思い
ますので、ＰＲできるよう同社と共に検討したいと思います。
（町長）

危機管理室 同左



意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

13

半原水源地跡地利用は、事業による地元経済
への波及効果と雇用創出が重要かと思いま
す。この見通しは。

町全体への波及効果をはじめ、雇用の創出は、地方創生
の本旨であり、本事業の目的であるため、これらを念頭に
事業を進めていきます。（町長）

企画政策課 同左

14

町道桜台小沢線の六倉区部分では、植栽のサ
ツキが大きく成長して、子供が横断などする際
の見通しが悪くなっています。刈り込みを行っ
てください。

できるだけ早く実施してまいります。（町長） 道路課 現地を確認したまして、１０月中に刈り込みを
行います。

15

内陸工業団地内、西側外周の町道では、団地
側からの草木が道路にかかっています。確認
して、企業への指導など対応をお願いします。

現地を確認して、内陸工業団地組合へも強く要望してまい
ります。（町長）

道路課 定期的なグリーンベルトの管理について、内
陸工業団地組合を通して依頼しております
が、通行に支障を来たしている企業に対しま
しては、９月２６日に、樹木の管理を依頼しま
した。

16

災害時の非常食は、個人の備蓄では対応しき
れない場合があります。町での備蓄はどのよう
になっていますか。

食料の備蓄につきまして、町では避難者４，０００人という想
定のもとに１２，０００食の食料を備蓄しており、賞味期限が
近いものは防災訓練の際に使用するなど、更新していま
す。水は、小学校などにタワーを設置し、定期的に検査をす
るなどして備えています。（副町長）

危機管理室 同左

17

昨年度のミーティングで、早朝の海老名方面へ
のバス増便の要望が出されていましたが、そ
の後どうなっていますか。

桜台小沢線を通って駅に至る路線を検討するため、住民の
方を対象にアンケートを実施しています。その結果を受けて
神奈川中央交通と協議をしていきたいと考えています。（町
長）

企画政策課 同左

18

六倉区や大塚区では新しい住宅が建っていま
すが、消火栓の数が足りていないのではない
かと感じます。開発が行われる際の、消火栓設
置はどのようになっていますか。

町内には消火栓が６１３基ありますが、六倉・大塚地区に８
７基を設置しています。開発指導要綱により、１，０００㎡以
上、３，０００㎡未満の開発面積には消火栓1基を設置する
ように定められていますので、開発が行われる際には、こ
の基準に沿って消火栓や防火水槽を設置するよう指導して
います。（消防長）

消防課 同左

19

近年、全国で豪雨被害が増えていますが、ハ
ザードマップによると下六倉では３ｍ～５ｍの
浸水の可能性があるということです。防災行政
無線の戸別受信機の配布検討が町の総合計
画に挙げられています。費用がかかるので難
しいということでしたが、命に関わることですの
で、さらに検討をしてください。

現在、平成３０～３２年度にかけて防災行政無線のデジタ
ル化を進めています。デジタル化により、音声の明瞭化や、
子局のグループ化の細分化、スピーカーからの音量を細か
く設定できるようになるなど、情報伝達が向上すると考えて
います。また、９月１日から、神奈川県において、洪水の恐
れがある場合には携帯電話・スマートフォンへエリアメール
を配信する仕組みを導入しました。（副町長）

危機管理室 同左



意見・要望要旨 当日の回答要旨 担当課 処理状況など

20

六倉区内には、消火栓はあるが消火栓ボック
スがない箇所がかなりあります。地域防災を考
えれば、区の負担ではなく町で設置すべきでは
ないですか。

安全・安心のまちづくりや初期消火の重要性を鑑み、設置
負担について検討いたします。（町長）

消防課 同左

21

田代運動公園プール内トイレの改修予定はあ
りますか。排水が悪くて、掃除後に水がたまっ
ているような状況です。

現地を確認します。（町長） スポーツ・文化
振興課

９月２１日・２８日に現場を確認し、現在は排水
に詰まりはありませんが、プール管理委託業
者に確認したところ、特に利用者が多かった
日に髪の毛やごみなどが詰まってしまい、排
水が流れづらかったことがあっということでし
た。プール棟内トイレについては、毎年のプー
ル開場期間前および期間中にも随時清掃を
行っておりますが、日頃の清掃を徹底いたし
ます。また長年の使用により排水管自体が詰
まりやすくなっているようですので、排水管の
洗浄なども検討いたします。

22

諏訪老人いこいの家に昨年度設置された通信
カラオケは、今年になって新曲が配信されてい
ませんでしたが、一昨日に配信され、皆喜んで
いました。ありがとうございました。

配信が止まっていたことについては、確認します。（町長） 高齢介護課 カラオケの配信記録について、９月２１日に確
認をいたしましたところ、特に問題なく適正に
配信がなされていたことを配信元に確認いた
しました。

23

第２号公園では、一部の利用者が週末にごみ
を大量に捨てていき、火曜日に町で見回りをす
るまでそのままになっています。道路にもごみ
が捨てられています。

現地を確認して、取り組みを進めます。（町長） スポーツ・文化
振興課

同左。なお、毎週月・木・土曜日に第１号公園
体育館の職員が見回りをし、火・金曜日に都
市施設課の職員が見回りを実施しています
が、ごみの投棄に関する看板設置の強化を
図り、利用者への啓発を進めるなど、今後も
施設の環境保全に取り組んでまいりたいと考
えております。


